



# 本町小だより

第6号 【全校配付】

令和7年10月15日発行

千葉市立本町小学校

後期のスタートと読書の秋

校長 樋口 雅也

9月までの厳しい残暑を越えてようやく秋らしい気候となり、街中にもキンモクセイが香る季節となりました。

本日後期の始業式を迎えるいよいよ1年の折り返し地点となります。始業式では、「漢字や計算の学習にがんばって取り組みたい」「体育の学習で目標をもって技能を向上させたい」など、各学年の代表が堂々と自分の目標を発表することができました。もちろん、代表の子どもだけではなく、一人一人がそれぞれの目標をもってスタートしたところです。



さて、秋といえば「スポーツの秋」「芸術の秋」など、いろいろなことに挑戦するのに最適な季節だと言われます。今日の始業式では、特に「読書の秋」にちなんで、わたしが全校児童に大型絵本の読み聞かせをしました。本の題名は「おおきな きが ほしい」（文/佐藤さとる 絵/村上勉）です。初版は1971年ですから、50年以上昔の絵本です。この絵本は、わたしが子どもの頃に大好きだった本の一つです。主人公は、木登りができる大きな木がほしいな、と想像をめぐらせ、木の上に建てたツリーハウスの中でホットケーキを作ったり、最上部に見晴台を作って鳥と話をしたりするのです。木の上に建つツリーハウスは子どもの憧れです。この絵本を何度も読み返し、わたしも主人公になったつもりで、大きな木に登った気分を味わった思い出があります。

本を読むことは、心を豊かにすることはもちろん、学力の基盤を支える大切な営みです。文部科学省や国立教育政策研究所の調査によると、「家庭や学校での読書量が多い子どもほど、学力も高い傾向にある」ことが示されています。これは、読書によって語彙が豊かになり、文章や資料を読み取る力が育まれるためだと考えられます。

とはいっても、読書は「学力向上」のためだけのものではありません。物語の世界に心を遊ばせたり、登場人物の気持ちに寄り添ったりする中で、子どもたちは自分の感じ方や考え方を磨いていきます。読書を通して育つ「想像力」や「共感する力」は、社会の中でよりよく生きるために大切な力です。

ご家庭でも、ぜひ読んだ本について話す機会をもってみてください。「どんなところがおもしろかった?」「この人の気持ちはどうだったかな?」といった何気ない会話が子どもの思考を深め、言葉を豊かにしていきます。本のページをめくる秋。子どもたちの心にも読書の意欲の火が灯る季節にしていきたいと思います。

## 学校行事より

### ●全校遠足に行ってきました

10月8日(水)に全校遠足で青葉の森公園に行ってきました。昨年度は雨で行けなかつたので、2年ぶりの開催となりました。青葉の森公園の中では、なかよし班のメンバーでオリエンテーリングを行い、ポイントで様々な問題を解きました。その他にも、お弁当をいっしょに食べたり、行き帰りの道のりをいっしょに歩いたりする中で、なかよし班の友達との仲が深まりました。だいぶ暑かったので、帰り道では疲れた様子が見られる子もいましたが、学校に戻ってきた時にはすがすがしい表情をしていました。早朝からの準備にご協力いただき、ありがとうございました。



### ●千葉市動物公園に行ってきました。(2年校外学習)

9月25日(木)、2年生が千葉市動物公園に校外学習に行ってきました。葭川公園からモノレールに乗って現地に向かい、動物公園の中では、グループごとにメモを取りながら楽しく園内の動物を見て回りました。また、ふれあい体験として、ヤギや羊について話を聞き、毛や蹄の特徴などを学びました。また、これらの動物と間近で触れ合うことができました。多くの動物と触れ合える楽しい時間を過ごすことができました。



## 保護者の皆様へのお知らせとお願い

### ●下校時刻の変更について

11月13日(木)および12月5日(金)は全校5校時に変更となります。また、11月27日(木)から1月2日(水)まで球技練習が行われるため、この期間中の木曜日が、1~5年生および球技練習に参加していない6年生は5校時下校となります。

### ●給食費ならびに学校徴収金の口座振替日について

10月27日(月)は、給食費等の第4期振替日です。残高の確認をお願いします。引き落としができない場合は、11月17日(月)に再振替を行います。

(学校給食費に関するお問い合わせ 市保健体育課 電話 245-5909)

### ●11月の予定

日	曜	行 事	日	曜	行 事
5	水	6年陸上大会	19	水	なかよし活動
6	木	2年トップスポーツ交流(東京 ZELBA)	20	木	一本杉キャンパス
11	火	就学時健診	21	金	芸術鑑賞会
12	水	1年校外学習(キッズダム) 代表委員会 クラブ活動	26	水	委員会活動 3年出前授業
13	木	5年トップスポーツ交流(オービックシーガルズ) 一本杉キャンパス	27	木	6年球技練習開始
18	火	市教研 杉の子鶴沢小交流	28	金	一本杉フェスタ 学校評議員会 5年移動教室説明会